

DISCURSO DE LUIS ZELAYA MEDRANO
LANZAMIENTO DE PRECANDIDATURA PRESIDENCIAL
14 de septiembre de 2020

Muchas gracias por sus palabras. Por invitarme a liderar este proyecto y por la confianza que depositan en mí. Es un orgullo y una enorme responsabilidad liderar este proyecto. Las personas son importantes. Y se debe estar con las personas adecuadas en el lugar adecuado. Y este es el lugar adecuado y las personas adecuadas. Este es el lado correcto.

Acepto la invitación y asumo el liderazgo de este movimiento. Voy a darlo todo y vamos con todo. Con todas nuestras fuerzas y nuestra mejor voluntad con el ánimo de cambiar las cosas en el PLH y en Honduras. Será la historia liberal la que nos juzgue, y lo hará porque cumplimos con los principios y valores del partido, porque defendimos a Honduras, luchamos contra la corrupción y ganamos con la fuerza de la democracia a los que transan, conspiran y pactan con el PN. **Si gana “Recuperamos Honduras”, gana el PLH y gana Honduras.**

ES EL MOMENTO, RECUPERAR HONDURAS DESDE LA RESPONSABILIDAD.

Estamos ante una de las mayores crisis de la historia de Honduras. Lo ocurrido en Honduras desde 2017 hasta el día de hoy es insólito, aunque nos podemos remontar a 2010. Una década pérdida para Honduras.

Comenzamos con una reelección ilegal, un fraude electoral, con personas muertas por defender la democracia, continuamos con la vinculación del gobierno con el narco representado en el hermano del presidente que el próximo día 16 escucharemos la sentencia, y acabamos con la mayor estafa que ha provocado cientos de muertos con el robo perpetrado en los recursos destinados a la pandemia.

Y mientras cometían esas fechorías, aprobaban el código penal de la impunidad, se deshacían de la MACCIH para proteger su impunidad y trataban de destruir a la oposición.

Lo hacían con mentiras a través de los abogados y asesores del partido nacional en el Congreso. Lo intentaron con Salvador Nasralla y lo intentaron conmigo. Usaron a mi madre y la ambición de mi hermano. No lo consiguieron. Ni lo conseguirán. La verdad está por encima de la ambición personal y de las mentiras de los que se saben que perdieron.

El PN nos ha traído hasta aquí. Más de 2000 muertos por COVID, un país con la democracia destruida, con un poder ejecutivo involucrado en el narco y un Congreso nacional desacreditado por la labor de unos pocos que deshonran a su país y a su partido.

Es el momento y es ahora. **Recuperemos Honduras para los hondureños.** Pongamos el país a funcionar. Es necesario poner en marcha un plan de Reactivación Institucional, Económica y Social para salir de la parálisis, generar empleo, reformar la educación y ejecutar inversiones para el futuro. Pero esto solo pasa por un lugar y es el PLH. Honduras no aguanta 4 años más de nacionalismo. Hemos visto lo que son capaces de hacer en 10 años y es más que suficiente.

Necesitamos Recuperar la Educación. Es más que necesario. Tenemos que garantizar que el pago a los maestros no sea un arma política, sino un derecho. Tenemos que garantizar la educación para todos. En Honduras hay más de 1 millón de niños y adolescentes sin educación y un 60% de las escuelas están sin agua y sin electricidad. Hay 400 mil niños entre 6 y 17 años que se encuentran excluidos del sistema educativo. La educación debe ser una de nuestras prioridades porque ahí está el futuro de la próxima generación. Y para lograrlo hay que invertir. Este año 2020 el gobierno bajó el presupuesto en educación un 7%, mientras que aumento el de defensa un 40%. Por eso nuestra propuesta debe hacer crecer la inversión en educación, salud y empleo y bajar la de defensa. **Hoy lo que hay que defender es la salud, el empleo y la educación.**

Necesitamos recuperar el empleo. La mejor política social es tener un empleo. La mejor manera de combatir la pobreza es el empleo. No podemos continuar con los niveles de pobreza y de pobreza extrema que tenemos. Antes de la pandemia cada 8 minutos un hondureño abandonaba su casa y su familia en busca de futuro, de un empleo. En Honduras solo trabaja un 47% de las mujeres. El talento y el potencial de la mujer hondureña está desaprovechado. Tenemos la capacidad para hacer que Honduras sea un país atractivo a la inversión nacional y extranjera. Hoy solo somos atractivos para el narcotráfico.

El empleo lo crean los empresarios. Pero el gobierno si tiene la obligación de favorecer que se genere el clima para la creación de empleo y que al mismo tiempo se fomente el emprendedurismo. Este país está lleno de talento y de emprendedores que han triunfado y que son un ejemplo de superación. Se crea empleo cuando el gobierno baja los impuestos, crea mejores infraestructuras, más carreteras, mejores inversiones y logrando que los empresarios y emprendedores accedan de forma más barata al crédito. Y sobre todo con la certidumbre y la seguridad jurídica que da un gobierno estable. Nosotros queremos y seremos un gobierno estable para Honduras.

Necesitamos recuperar la Salud. Ese es el gran reto hoy. El Colegio Médico considera que las víctimas y los contagiados son el triple de las cifras oficiales del SINAGER. Honduras tiene la media de contagio más alto por cada 100 mil habitantes, así como una de las tasas más altas de letalidad. La gestión de la pandemia ha sido un desastre.

Las carencias en salud en nuestro país, siempre ha sido evidentes. Hospitales sin insumos, sin medicinas y si personal en tiempos de pandemia se han visto agravado. Y lo han sido por algo que no es no nuevo, la corrupción: esto se remonta años atrás. Recuerden que el IHSS sirvió para financiar la campaña de JOH. Recuerden el caso de Astropharma. Recuerden las compras ilícitas de medicamentos. Y no podemos olvidar los 7 hospitales móviles que nunca llegaron y lo poco que llega viene defectuoso o usado.

NI OLVIDAMOS, NI PERDONAMOS: EXIGIMOS JUSTICIA.

Honduras no quiere ni puede olvidar ni perdonar. Robaron al pueblo desde la corrupción más descarada. Robar haciendo que la gente se muera por la falta de insumos en el COVID 19. Crear un narco estado con la implicación de todos los poderes del Estado es imperdonable. Reclamamos Justicia y haremos todo lo necesario para que se haga Justicia.

La corrupción lo inunda todo, pero es necesario poner fin en algún momento. Alguna gente nos reclama que cómo es que pedimos Justicia cuando apoyamos al fiscal Chinchilla. Y llevan parte de razón. Apoyamos al Fiscal. Cuando se presentaron los candidatos al MP entendimos que la mejor opción era él. Pero nos ha defraudado. El fiscal ha mirado para otro con múltiples delitos con claras muestras de favoritismo al gobierno.

La mejor garantía de que se cumple el Estado de Derecho es la división de los poderes del Estado. Y hoy eso no se da en Hondura. Por eso, en el próximo congreso que elegirá a la nueva CSJ, TSC, MP... debemos de garantizar que se haga con los criterios lógicos que permitan lograr **recuperar el Estado de Derecho**.

DEVUELVAN LO ROBADO.

Y dentro de ese espíritu no solo queremos saber dónde está el dinero, queremos que lo devuelvan. No podemos asumir que se lo robaron sin más. Queremos **recuperar el dinero** para hacer lo que se debe hacer: invertirlo en salud, infraestructuras, empleo, escuelas... luz y agua.

SE LES ACABÓ EL TIEMPO.

Honduras no aguanta más. Existe caos institucional. Todos los poderes del Estado en manos de un gobernante bajo sospecha de narcotráfico. Intentaron atentar contra la democracia. Intentaron suspender la democracia. Caos económico, social y sanitario. Un país paralizado por la incompetencia de un gobierno que no sabe cómo afrontar la mayor crisis de la historia reciente de nuestro país.

Pero quiero dejarles algo claro. **El problema de Honduras no se acaba con la salida de Juan Hernández. El problema se acaba con la salida del Partido Nacional del poder.** Tratarán de hacer ver que ha sido JOH el culpable. Honduras no se puede permitir otro gobierno nacionalista. Da igual quien sea en candidato, todo es lo mismo: corrupción, narcotráfico e incompetencia.

De ahí la necesidad de lograr un alto grado de cohesión y de unidad de la oposición como la única manera de vencer a este régimen corrupto que pretende perpetuarse en el poder.

UNIDAD DE LA OPOSICIÓN ES LA UNIDAD DEL PAÍS. ESTAR DEL LADO CORRECTO.

La unidad del país y de toda la sociedad en torno a un proyecto único. **Con el único objetivo de recuperar Honduras.**

La unidad implica estar con la gente correcta y en el lado correcto. La unidad nunca puede ser sinónimo de pacto con los nacionalistas o sus cómplices. No nos podemos unir con los que sumieron al país en el caos, votaron con ellos o miraron para otro lado a cambio de algo.

No crean a los que hablan de una falsa unidad para proteger sus intereses personales o políticos.

No crean a los que hablan de que soy intransigente, lo que ocurre es que no transo con la corrupción y con los intereses oscuros.

Nosotros, los de este lado, lo del lado correcto, creemos en las posibilidades que tiene el país.

Creemos en el talento de nuestra juventud para sacar al país adelante, para recuperarlo

Creemos en los que piensan en la igualdad, en los que luchan y se esfuerzan cada día. Creemos en Honduras y en su capacidad para recuperarla y regresar con la fuerza de un país que sueña con conseguir sus mejores metas.

TRABAJO, ESFUERZO Y COORDINACIÓN.

Como les dije al principio acepto el reto y el honor que supone asumir el liderazgo de este movimiento. **Para mí el honor no es que ustedes me acompañen, es que yo los acompañe a ustedes en este proyecto que hoy nace, pero que quiere ser una verdadera alternativa de gobierno.**

Para eso solo les voy a pedir tres cosas: la primera mucho trabajo. Esta campaña por todas las circunstancias no va a ser fácil. Pero con trabajo todo se consigue.

La segunda, esfuerzo. Los mejores jugadores de un equipo son los que nunca dejan de correr durante el partido. Nunca dan un balón por perdido y siempre mantienen la tensión desde el primer minuto.

Y la tercera, coordinación. Conozco al partido. Y hoy la coordinación es una necesidad para conseguir los objetivos. Hemos creado sistema de coordinación a todos los niveles que harán que todo sea más eficaz y por supuesto tener un mejor aprovechamiento de los recursos.

Gracias por la invitación, gracias por su compromiso y gracias por la oportunidad de me prestan. No les voy a defraudar y que Dios nos ayude y proteja.